



Los Jovenes altruistas

Compadecemos al hombre que pretende ser elegante; pensemos en los sacrificios que se impone generosamente para alegrar el espectáculo callejero con sus trajes audaces, y dediquémosle un cariñoso saludo.

El hombre que se ha adjudicado la misión de lanzar nuevas modas tortura su cuerpo con estoicismo admirable. Por llamar la atención es capaz de soportar los más crueles tormentos físicos con la sonrisa en los labios.

Unos cuantos "pollos peras" soportan el martirio del fuego con portentosa serenidad. Han adoptado para pasear por la playa y al sol, además de los más abundantes pantalones "chanchullo", el "sweater" policromado que hasta ahora se usaba en invierno y en paisajes nevados.

Nosotros, los hombres egoistas, buscamos en los días calurosos ropas ligeras que nos preserven en lo posible de los rigores de la estación; no pensamos más que en nosotros mismos sin tener en cuenta el efecto que nuestra indumentaria puede producir en el prójimo. Esta actitud antisocial es perfectamente censurable y debiera existir un tribunal que nos obligara a ocuparnos un poco menos de nosotros mismos y un poco más del vecino.

A estos altruistas varones (?) que sacrifican la comodidad personal al espectáculo, debia concederles un premio el Sindicato de Inicativa y Propaganda. Es justo que quien se esfuerza por hacer agradable el panorama callejero donostiarra encuentre una recompensa a su desinteresado ejemplo.

Es dura la labor emprendida por este aún reducido grupo de jóvenes espectaculares. No se conforman con vestir trajes invernales en los días y las horas más calurosos del año; además, suben a la rotunda de La Perla y danzan el charleston con entusiasmo infinito mientras sus poros se abren y sus brazos caen fatigosamente.

Nada importa el sufrimiento físico; el caso es aparentar elegancia, aunque sea demostrando un profundo mal gusto y perfectamente ridículo. Poco importa que exista la palabra "cursi" y que se aplique a lo que, con apariencia de elegancia o riqueza, es ridículo y de mal gusto. El caso es llamar la atención, adoptar todas las novedades y crearse elegantes, aunque los hombres egoistas—los que visten con arreglo a las estaciones—piensen otra cosa.

S. B. Schuchartz

Santoral

Día 14 de agosto, sábado.—Santos Marcelo, obispo y mártir; Ursicio y Demetrio, mártires; Eusebio, presbítero; Calixto, obispo; Santa Anastasia, vídua.

Ayuno con abstinencia. Sol: Sale a las 6,15 y se pone a las 8,15. Luna en cuarto menguante el día 16, en Escorpio.

Viajes

Llegó de Logroño nuestro querido amigo, el diputado provincial riojano y miembro del Consejo Superior de Cámaras de Comercio, don Fermín Maguregui, con su distinguida familia.

—Don Rafael Barrios, director de la agencia de publicidad "La Prensa", ha llegado a esta ciudad, donde piensa pasar una larga temporada.

—Vinieron de Valladolid los señores de Calleja (don Gonzalo) y don Mariano de los Ríos.

—Regresaron a Madrid los duques de Hornachuelos.

Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

—Ha venido de Zaragoza don Gregorio Villalba, con su bellas hijas Amelia y Pilarín.

—La señora viuda de Pelaez con su hija la señora de Larrucea y su nieta Margot, han venido de Valladolid.

—Se encuentra en Irún don Luis Aguirre Micholea.

—La marquesa de Cartago ha llegado a Rentería, procedente de Madrid.

—Llegó de Valladolid, don Ricardo Marín.

—Procedentes de Madrid se encuentran en Zarauz los condes de Cedillo.

—Los condes de Torre Alta han venido de la corte.

—Llegaron de Madrid la señora doña Prudencia Martínez, don Bautista Argüello y don Bernardo F. Villaamil.

—Llegó de Madrid el señor Pérez Bueno.

—Llegaron de Don Benito, los condes de Campo de Orellana.

Mezcilla

Nuevo Caballero de Santiago. — Nuestro distinguido amigo don Ramón Zabala y Monzón, salió ayer para Madrid, con el objeto de cruzarse de Caballero de la histórica Orden de Santiago.

El señor Zabala, perteneciente a una de las más aristocráticas familias vascongadas, contraerá matrimonio el 31 del corriente con otra linajuda dama, de belleza y virtud singulares, con la encantadora señorita Ana María Fernández de Heredia y Gaytán de Ayala.

A los novios y sus familias enviamos nuestros parabienes, deseándoles dichas sin cuento. Reciba una particular y expresiva felicitación la abuela de la novia, la respetable Exma. señora doña Concepción Brunet viuda de Gaytán de Ayala.

Los thés del Cristina.—Hoy, sábado, y mañana, domingo, después de las corridas, se celebrarán en los salones y terraza de nuestro distinguido hotel, dos grandes "thés dancants". Será prudente reservar su mesa.

Dr. CASTAREDA (padre e hijo). Consulta de enfermedades de garganta, nariz y oído. ANDIA número 5, segundo.

Gran Kursaal

Compañía Alba-Bonafé.—El interesantísimo estreno de hoy

Continúan los grandes éxitos de esta formidable compañía, que viene desarrollando una labor admirable, en la interpretación de las obras que forman su exclusivo repertorio, lo cual hace que todos los días presente este aristocrático teatro un magnífico golpe de vista, y la concurrencia sea cada día mayor.

Para hoy, sábado, según está anunciado, estrenase una preciosa obra, de puro carácter madrileño; un clásico sainete, llevado a la escena por los populares autores Asenjo y Torres del Álamo, que indudablemente son los que con más fidelidad y gracia cultivan el género sañetesco.

Titúlase "Lorenza, la seria", y á juzgar por el enorme suceso que obtuvo en Madrid, al estrenarse por esta misma compañía, y por la unánime opinión de la Prensa, puede asegurarse que su estreno aquí, constituirá un verdadero acontecimiento.

En ella tienen papel todos los principales elementos de la compañía, que es como decir, que su interpretación es adecuada á su importancia, y ni que decir tiene, que tanto Irena Alba, artista eminente siempre, Juan Bonafé, actor estupendo y notabilísimo, hallan en sus personajes, momentos múltiples para mostrar sus incomplicables temperamentos artísticos, y con ellos, todos cuantos trabajan á su lado.

Esta es la razón por la cual, nuestro público, ha hecho de estos artistas sus favoritos, y un día y otro ofrendan su aplauso y su admiración á tan eminentes y populares artistas.

Mañana domingo, por la noche, se repone la preciosa comedia de enorme éxito "La señorita Angeles", de Muñoz Seca y Pérez Fernández, obra llena de interés y plena de escenas cómicas.

La fiesta infantil del domingo Como todos los domingos, mañana se celebrará en este teatro un festival infantil, que, á juzgar por el éxito alcanzado en los celebrados hasta ahora, promete estar animadísimo.

Se proyectará un regocijante programa cinematográfico, se regalará mediante sorteo, un importante lote de preciosos juguetes, y á continuación, todos los niños que asistan á la fiesta serán obsequiados con artísticos globos.

GRAN KURSAAL TELÉFONO 1-58-08 PROGRAMA PARA HOY Compañía de comedias ALBA-BONAFÉ A las siete menos cuarto y diez y media, INTERESANTÍSIMO ESTRENO del sainete de los aplaudidos autores Torres del Álamo y Antonio Asenjo "Lorenza la seria" Butaca, incluida la entrada al Kur saal: Tarde, 4 ptas. Noche, 3 ptas.

De sol a sol AL VUELO

Por fin han cesado las cavilaciones y ya sabe todo el mundo á qué atenerse respecto á la constitución de la Diputación provincial, que ha constituido la obsesión de los días anteriores en nuestra ciudad.

Ya tenemos once diputados más, once, un "team", un verdadero equipo, que al caer la pelota que estaba en el tejado, comenzará el juego y empezarán las "cargas" á la provincia. Se dice que en la mayoría de las sesiones estarán en "offside" y que necesitarán mucho tiempo de entrenamiento.

En el Ayuntamiento no ocurre nada, ni tampoco en el Gobierno civil, donde escasean las noticias de un modo alarmante, y no digamos nada en la Diputación, donde el presidente, nos dió ayer el último adiós, como tal, aunque se ofreció sinceramente á todos como particular.

Por la tarde, la explosión de un barrero en las obras de Ondarreta, causó alguna alarma, pero pronto se supo que los obreros heridos no lo fueron por fortuna de gravedad.

Más tarde se revolucionaron los elementos atmosféricos, se amontonaron las nubes, sonó el primer trueno y se generalizó la tormenta, lloviendo en forma de verdadera manga, durante más de media hora, con acompañamiento de música celestial, que nos dió un concierto de jazz-band, muy desagradable.

Las gentes que estaban distribuidas por los paseos, tomaron por asalto cafés, bares, cines y teatros, donde la animación fué grande.

Los fuegos que Léoca, tenía preparados en el paseo de Salamanca, se mejoraron y las bombillas de la iluminación que hoy lucirá en el Boulevard, quedaron limpias de polvo, y en disposición de brillar con más intensidad.

Los aficionados á la fiesta nacional están de enhorabuena, pues van á tener seguidas dos corridas de mucho interés y de mucho respeto.

Y así nos preparamos para la fiesta de la Virgen, pues por las vísperas se conocen los santos, como dice el refrán.

Lo que hace falta es que no se repita la tormenta y se agüen las fiestas.

¡Eso faltaba!

ASORDEP.

Una detención Los contumaces pescadores furtivos

Estamos viendo que la única solución para conservar y aumentar la riqueza de nuestros ríos, va a ser la propuesta por una de nuestras sociedades locales: La prohibición absoluta de venta de pescado fluvial durante la veda, incluyendo en ella hasta la pesca con caña.

Y es que la ciega ambición del pescador furtivo, trasunto fiel de la gallina de los huevos de oro, no ceja ni siquiera ante la justicia, pues reciente aún el triste caso del guarda Ayape, los pescadores siguen laborando en sus ilícitas faenas.

Comunican del puesto de miqueletes de Hernani, que a las seis de la mañana de ayer fué retenido en las proximidades del famoso puente "Carabel" del término de aquella villa, el vecino de la misma, José María Echenique, que se hallaba pescando haciendo uso de armadijos ilegales.

Le fueron ocupados dos butrinos de mimbre completamente cerrados y bastante cantidad de pesca.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado municipal.

TELEFONOS DE "LA VOZ" Dirección y Redacción 40989 Administración y Talleres 40024



Partido monstruo, no podía menos de arrastrar aquella enorme masa de público que acudió ayer tarde al frontón del paseo de Ategorrieta para presenciar la lucha pelotística concertada.

El primer partido lo jugaron a remonte Irigoyen y Aramburu contra Pasieguito, Zabaleta y Salaverria I.

No tiene duda que el partido tuvo un gran interés, y sobre todo en su última decena fué muy emocionante. Pero el resultado debía haber sido otro muy distinto el Zabaleta, el gran director de trio en otros partidos, hubiera respondido ayer con su juego habitual. Porque tanto Pasieguito como Salaverria jugaron estupendamente bien. Ellos dos, con Aramburu, fueron los que actuaron con más igualdad y eficacia, haciendo en conjunto la mejor labor.

Irigoyen, el «león navarro», tuvo momentos brillantísimos. No puede menos de ser así siendo, como es Joshe, un verdadero «fenómeno». Pero ayer tuvo momentos muy desiguales. Arrollador en unos, en cambio en otros parecía que no estaba en juego.

El partido comenzó dominando francamente Irigoyen, que llegó á tomar hasta ocho tantos de ventaja, 24 por 16. El trio fué acortando las distancias hasta igualar en 37. Nuevas igualadas hubo en 42, 43, 44 y 45. El dinero, que en general se vocó por Irigoyen, llegó á darse por el trio cuando éste se puso en 45 por 44 la pareja.

No llegó á cotizarse en esta forma mucho tiempo, pues Irigoyen, merced á la desahogada labor de Zabaleta, se impuso definitivamente, llegando a los 50 tantos cuando el terceto tenía 46.

En el segundo partido, que se jugó á pala, Quintana I tuvo una actuación brillantísima. Angel parecía que se hallaba en aquellos primeros años de su vida pelotística en que era poco menos que el mejor delantero. No cabe jugar mejor ni con más elegancia como lo hizo ayer el mayor de los Quintana.

Acompañado de su hermano III, jugó Angel contra Gallarta III y Lejona. Estos jugaron bien, francamente bien. Se defendieron como unos bravos; pero ante la magnífica actuación de Angel, al que ayudó eficazmente su hermano, Gallarta III y Lejona no tuvieron más remedio que inclinarse. Cuando los hermanos Quintana llegaron a los 50 tantos, sus adversarios tenían 39.

EN EL URUMEA

En el nuevo frontón hubo ayer tarde una gran entrada. Se jugaron, como siempre, dos partidos de pelota. En el primero jugaron los hermanos Ichaso contra Fermín y Salsamendi.

Igualada a 1-4-5-6 y 10, salieron por delante Fermín y Salsamendi y jugando todo el tiempo admirablemente, llegaron al tanto 40 cuando los hermanos tenían 29.

Los hermanos se defendieron muy bien, pero por no entenderse en debida forma, no hicieron el juego que de ellos cabía esperar. Fermín, como siempre, hizo alarde de su gran habilidad y precisión en los remates. Salsamendi jugó con gran seguridad y eficacia.

Muy bueno y jugando con gran entusiasmo los cuatro pelotaris, deslizo de principio a fin el segundo de los partidos concertados.

Eran los contendientes Onaindia y Erdoza IV contra Melchor y Arriola.

Aun cuando por regla general fueron por delante siempre Melchor y Arriola, Onaindia y Erdoza IV estuvieron siempre a sus alcances. Por fin, llegó la igualada en el tanto 30, pero de nuevo salieron por delante Melchor y Arriola, hasta ganar el partido.

Onaindia y Erdoza IV quedaron en 36 tantos para 40.

Los cuatro muchachos hicieron un gran juego.

EN MONDRAGON

Es extraordinaria la expectación que existe para el partido que ha de jugarse esta tarde, a las siete, en el frontón municipal de esta localidad. Es enorme el pedido de localidades y estamos seguros que se registrará la mayor entrada conocida.

Y el partido no es para menos, pues si es verdad que Mondragonés y Zabala forman una pareja inmejorable, la formada por Chapasta y Atano III es la única que se le puede enfrentar a la primera y con probabilidad de salir victoriosa. Además, Chapasta-Atano sacan del cuadro dos, y Mondragonés-Zabala, del tres.

De todas maneras, estamos seguros que el partido responderá a la expectación y en el número de mañana daremos cuenta detallada de cómo se ha desarrollado.